



Con el recorte
Conagua sólo apoyará
con pipas a municipios
afectados

Por el recorte de 30 por ciento al caudal

Conagua sólo llenará pipas a municipios afectados

El gobernador Enrique Peña Nieto instó a las nuevas autoridades edilicias a revisar la infraestructura hidráulica de sus localidades para evitar el desperdicio del agua

Metzpac • Oscar Romero

Mientras que la Comisión Nacional del Agua aplicará como medida de apoyo únicamente el llenado de pipas a los municipios afectados por los recortes del suministro, el gobernador de la entidad, Enrique Peña Nieto urgió a los ayuntamientos entrantes a revisar su infraestructura hidráulica para evitar el desperdicio de agua.

El sistema Cutzamala está considerado como foco rojo por los bajos niveles de las presas que lo surten, el mandatario estatal sostuvo que urge revisar la infraestructura que distribuye el líquido

en los municipios, ya que hay un desperdicio de hasta 40 por ciento por fugas.

Entrevistado al término de la ceremonia conmemorativa al 95 aniversario de los Tratados de Teoloyucan, Peña Nieto dijo que se insistirá a las autoridades locales entrantes para hacer un esfuerzo presupuestal para revisar y arreglar sus redes de distribución de agua.

“Dentro de los temas que se han definido con los gobiernos municipales y donde deben centrar su atención es precisamente en la rehabilitación de redes de distribución de agua”.

Por su parte, Santiago González Martínez, director local de la Comisión Nacional del Agua señaló que la única manera en la que se podrá apoyar a los pobladores afectados por la disminución de 30 por ciento en el caudal del Sistema Cutzamala, será a través de pipas.

Detalló que se autorizó a los municipios dependientes del afluente abastecerse del recurso de plantas de bombeo como la de Berros o del Tanque Pericos, el cual no es usado actualmente.

“Es en la planta de Berros, ahí hay algunas pipas que tienen su autorización y cargan. El volumen de agua que carguen se descarga de la condición que tengan, hablamos sobre todo de la Comisión de Aguas del Estado de México, pagan con volumen de agua y podrían usarse otros puntos que actualmente no se usan, como por ejemplo el Tanque Pericos”.

Explicó que ante la “gravedad” de la situación, la única solución es esperar a que llueva en lo que resta de agosto y septiembre próximo, de lo contrario adelantó podría experimentarse una crisis real de falta de agua, durante la época de



estiaje.

“También se está trabajando en alternativas urgentes como la rehabilitación de pozos, la Conagua, junto con el Sistema de Aguas del DF y CAEM en rehabilitar pozos

y autorizar pozos que por alguna razón administrativa sencilla habían tenido algún retraso o se habían dejado por alguna razón, se están retomando para poder abastecer de agua en estos días”. ■■

→ claves

Cierran la llave

⊙ La medida se aplicará todos los días de la semana y obedece a la crítica situación de bajos almacenamientos que a esta fecha se tienen en las siete presas que abastecen al Sistema Cutzamala.

⊙ Éste suministra 20% del volumen de agua potable a la Zona Metropolitana del Valle de México.

⊙ Julio, ha sido calificado por el Sistema Meteorológico Nacional como el segundo mes más seco en 68 años.

